



Tras 12 años al frente de la iglesia católica, el Vaticano anunció la muerte del Papa Francisco

Pareja presidencial Trump participó en Festival de la Pascua en la Casa Blanca



Últimas noticias

Continúa crisis por tomógrafo en el Hospital General San Juan de Dios





Continúa crisis por tomógrafo en el Hospital General San Juan de Dios

Desde inicios de abril, se conoció de las complicaciones para la realización de tomografías en el hospital General San Juan de Dios, debido a que se descompuso el equipo que fue donado por Japón con antelación. La donación realizada, incluía el mantenimiento del equipo hasta octubre de 2024, según la empresa contratada para el mantenimiento.

El médico del hospital General, Napoleón Méndez hizo un llamado a las autoridades el pasado 17 de abril, debido a la falta de tomógrafo en el nosocomio. Haciendo énfasis en las urgencias por trauma que no pudieran ser trasladados, debido a la falta de personal capacitado para este fin.

Mientras, el ministro de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), Joaquín Barnoya, indicó el 16 de abril a través de su red social "x", que una semana anterior, había presentado una falla el tomógrafo y que se coordinó con otros hospitales y se contrató un servicio externo. **A lo que Méndez respondió:** "hospital. Ya se expresó a todas las autoridades que un solo aparato funcionando 24/7 se iba a fundir. Directores, ministro y autoridades superiores lo saben. Hoy los pacientes se arriesgan a salir lejos a otros centros por la falta de este recurso. La situación es INSOSTENIBLE".

Mientras tanto, la empresa DISGUA la única representante de la marca del tomógrafo donado por Japón, emitió un comunicado de prensa, el pasado 18 de abril, la entidad informó que el 15 de abril

intentó entregar el informe técnico a la Dirección Administrativo Financiera del hospital pero les indicaron que lo enviaran vía whatsapp y correo.

En el comunicado, se indica que el hospital solicitó el 01 de abril, un diagnóstico por fallas en el tomógrafo.



La directora del hospital General San Juan de Dios, Erika Pérez, indicó que el 15 de febrero subieron a Guatecompras el primer evento para el mantenimiento, pero según ella los recursos no permitían el pago. Luego el 15 de marzo, se volvió a subir el evento. E indicó que esperan el informe oficial del diagnóstico, aunque señaló que sabían que se requerían repuestos que debían importarse desde Japón.

Con relación al cuestionamiento por la línea de tiempo: entre la finalización del contrato de mantenimiento y la solicitud en Guatecompras, no dio más información solo que se regían por procesos de transparencia.

Con relación, al mantenimiento del aparato, si existe una línea de tiempo importante de evaluar entre la finalización del contrato y la solicitud del nuevo servicio. También se afirmó que se comprará otro aparato. Y que se contrato servicios externos.

Guatemala sigue diseñando propuesta para EEUU, aún no hay fecha para reunión de negociación



El secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Santiago Palomo, indicó que esta semana continuarán las reuniones con sector privado para avanzar en la propuesta que presentarán al departamento de Comercio de Estados Unidos.



La comunicación con el representante de Comercio Exterior de EEUU se ha mantenido aseguró Palomo. Aunque no hay fecha de reunión para las negociaciones aún.

El funcionario señaló que esta semana se reunirá el equipo específico de los aranceles y comunicación con el sector privado para continuar avanzando.

El 8 de abril, el presidente Bernardo Arévalo junto a funcionarios del Ministerio de Economía (MINECO), se reunieron con representantes del sector privado en Guatemala. **Según se informó en ese momento, iniciaron contacto para negociaciones:** la Oficina del Representante de Comercio de Estados Unidos, responsable de coordinar y monitorear el comercio con los diferentes países. El embajador de Guatemala, en Washington, Hugo Beteta se habría reunido con la funcionaria en mención como un primer acercamiento para conocer la forma de negociar y así lograr una reducción o quizá una eliminación del arancel.

FORO CENTROAMÉRICA AVANZA

Con normas comunes que conectan, agilizan y fortalecen

EXPLORA LA ARMONIZACIÓN NORMATIVA Y EL FUTURO DEL ETIQUETADO FRONTAL EN CENTROAMÉRICA.

Más información: eventos@industriaguatemala.com | PBX.: 2380-9000 Ext. 117/224 www.industriaguatemala.com

MIÉRCOLES
23
ABRIL 2025

08:00 A 12:30 H.
HOTEL WESTIN
CAMINO REAL

REGÍSTRATE AQUÍ



MEDIA PARTNERS





¿Sabías que existen contaminantes invisibles en el agua que pueden afectar la salud de tu familia?

Las enfermedades transmitidas por el agua contaminada, tales como cólera, hepatitis A, fiebre tifoidea y poliomielitis, son causadas por microorganismos, virus o parásitos, y son transmitidas cuando las personas consumen o entran en contacto con agua contaminada con materia fecal, patógenos u otras sustancias. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), más de 2,200 millones de personas consumen agua contaminada sin saberlo, y esta situación provoca más de 500,000 muertes al año en el mundo.

Expertos advierten que la calidad del agua no depende únicamente de su fuente, sino también del estado del sistema de conducción (tuberías y accesorios) que la transporta. En este contexto, Amanco Wavin, referente en soluciones sostenibles para la conducción de agua, hace un llamado a utilizar tuberías certificadas y resistentes como una medida clave para proteger la salud de las familias y prevenir enfermedades relacionadas con contaminantes externos que puedan ingresar a las tuberías.

A pesar del buen índice de acceso a agua potable en Guatemala, algunas comunidades enfrentan problemas por tuberías deterioradas o materiales que pueden comprometer su potabilidad.

“El agua debe llegar a los hogares limpia, sin alteraciones de olor, color ni sabor, y libre de contaminantes biológicos, químicos o físicos. Eso solo es posible si se cuenta con un sistema de conducción de calidad que preserve su integridad durante todo el recorrido”, explica el Ing. Rubén Leandro, Gerente de Desarrollo Técnico de Amanco Wavin para Centroamérica.

¿Por qué importa el tipo de tubería? las tuberías que conducen el agua pueden ser la diferencia entre proteger o poner en riesgo la salud de la población. El Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), ha identificado que el 90% de las fuentes de agua están contaminadas, el 70% del líquido es utilizado por industrias como la agrícola, y que solo 6 de cada 10 hogares tiene acceso a saneamiento y agua potable lo que destaca la importancia de un sistema de tuberías de calidad y en completa funcionalidad.

El PVC se presenta como una de las soluciones más confiables, por su resistencia a la corrosión, durabilidad, eficiencia hidráulica y no incorporación de contaminantes al agua potable. *“El PVC no aporta color, sabor u olor al agua, y está libre de procesos de corrosión que podrían generar residuos o contaminantes perjudiciales para la salud, a diferencia de otros materiales que sí lo hacen”,* agrega el vocero de Amanco Wavin, compañía que ha impulsado estándares internacionales en la industria de la construcción de redes de agua potable.

Ventajas de las tuberías de PVC certificadas, según Amanco Wavin:

- Seguridad en el suministro: No alteran la potabilidad del agua y cumplen con normas internacionales.
- Alta durabilidad: Resisten la presión interna y las condiciones de instalación en zanjas subterráneas sin riesgo de corrosión.
- Optimización hidráulica: Gracias a su superficie interna lisa, mejora el flujo de agua y reduce pérdidas de presión.
- Eficiencia constructiva: Su ligereza y sistema de unión hermética permiten una instalación rápida y segura.

- Impacto ambiental reducido: Su proceso de fabricación demanda menor consumo energético que otros materiales.
- Respaldo y capacitación



Amanco Wavin ofrece asesoría técnica a constructoras, distribuidores y capacitación gratuita mediante su plataforma Academia Amanco Wavin.

“No es únicamente disponer de un sistema de conducción que transporte el agua potable desde su fuente, sino mantener la integridad de la calidad del agua potable hasta los puntos en los cuales las personas hacen uso y consumen esta agua potable. Eso implica elegir los materiales adecuados desde el inicio. Nuestras tuberías de PVC han demostrado por décadas su fiabilidad en proyectos de agua potable, y hoy son parte de la solución para evitar enfermedades silenciosas y mejorar la calidad de vida de las familias”, concluye el vocero.

El acceso a agua limpia es un derecho fundamental y una prioridad para la salud pública. Asegurar su calidad no solo depende de su fuente, sino también del sistema de conducción seleccionado, que la transporta hasta nuestros hogares.

Por eso, Amanco Wavin reafirma su compromiso con soluciones sustentables que fortalecen el acceso al agua, el saneamiento y la infraestructura urbana. Porque construir entornos saludables comienza por hacer que cada decisión cuente. Para más información, visite wavin.com/gt.



Guatemala y México cada vez más cerca: TagAirlines anuncia ruta de temporada Guatemala – Huatulco

TagAirlines, la aerolínea bandera de Guatemala y del Mundo Maya, anunció la disponibilidad de vuelos entre Guatemala y Huatulco, durante la temporada vacacional del 29 de junio al 3 de agosto, período en el que viajeros de ambos países podrán visitar míticos destinos y continuar fortaleciendo los lazos turísticos y culturales. El vuelo con duración de 1 hora 45 minutos operará en dos frecuencias semanales, los días jueves y domingo, ofreciendo precios competitivos desde USD\$ 429 por viaje redondo.

Marcela Toriello, Presidenta y CEO de TagAirlines, durante la presentación de la ruta, comentó *“la iniciativa de volar a Huatulco nació de una reunión en el marco de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) con la Secretaría de Turismo de Oaxaca, lo que permitió gestionar de forma colaborativa esta conexión estratégica que diseña un nuevo puente aéreo para guatemaltecos y mexicanos, promoviendo las paradisíacas playas, espectaculares ciudades y paisajes naturales de ambos destinos. La ruta estará disponible en las fechas en que muchas familias eligen para vacacionar, ofreciéndoles promociones y paquetes para diferentes gustos”*.

Durante la presentación del destino en la ciudad de Guatemala, se contó con la participación de la Asociación de Hoteleros de Huatulco, quienes compartieron información sobre las diversas y atractivas opciones de hospedaje para los visitantes y que forman parte de los ofertas vacacionales para incentivar el turismo hacia la región.

Huatulco es parte del estado de Oaxaca, México, admirado por sus nueve bahías y playas, que ofrecen opciones para explorar combinando aventura y ecoturismo.



Los turistas pueden disfrutar de practicar esnórquel en el Parque Nacional de Huatulco, conocer las cascadas de Copalita, asombrarse con el avistamiento de aves exóticas y recorrer en lancha las aguas cristalinas en medio de una imponente vegetación.

La riqueza gastronómica de Huatulco y Oaxaca convierte a este punto turístico en un paraíso para los amantes de la buena comida, quienes lo visiten podrán deleitarse con una gran variedad de platillos elaborados con pescados y mariscos, además de la

cocina tradicional oaxaqueña, que incluye delicias como los moles, el tasajo, las tlayudas, chapulines, escamoles, queso Oaxaca y, por supuesto, el mezcal.

Para mayor información sobre paquetes y promociones del vuelo de temporada Guatemala – Huatulco, pueden consultar con su agencia de viaje de su preferencia o en tagairlines.com.

Crecimiento sostenido en la región

TagAirlines ofrece 329 vuelos semanales a las ciudades de Flores, Puerto Barrios, Xela, Retalhuleu (Guatemala); Belice; San Pedro Sula, Tegucigalpa, Roatán (Honduras); Mérida y ahora Huatulco (México). Sus niveles de operación permiten generar 360 empleos directos y 185 indirectos.

En los últimos años, la compañía ha invertido en la renovación y estandarización del servicio con aviones ATR 72-500, considerados los más eficientes, seguros y ecológicos en la operación de flotas regionales en el mundo, y tienen capacidad para transportar cómodamente a 72 pasajeros en una espaciosa configuración de asientos dos por dos.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Pareja presidencial Trump participó en Festival de la Pascua en la Casa Blanca



Estados Unidos, en un ambiente familiar y ameno, se desarrolló el festival de Huevos de Pascua, en la Casa Blanca en Washington.

El presidente Donald Trump en compañía de la primera dama, Melania Trump compartieron con los asistentes, entre ellos decenas de niños que participaron en las dinámicas ante el especial momento.

Durante el festival, Trump compartió con los niños y coloreó junto a ellos; además les habló acerca de la primera dama, Melania Trump; quien leía historias para los niños en otra área.



Durante su discurso inaugural, Trump mencionó Jesús y lo importante del Domingo de Resurrección, además de la importancia de la pascua para los cristianos.

"¡Melania y yo les deseamos a todos una muy Feliz Pascua! Ya sea que vayan a la iglesia o vean el servicio desde casa, que este día esté lleno de paz y alegría para todos los que celebran la Resurrección de Jesucristo. ¡¡¡ÉL HA RESUCITADO!!!", expresó Trump el domingo 20 de abril.



Tecnología para facilitar la circulación del transporte pesado durante Semana Santa

La implementación del sistema de códigos QR para el transporte de carga pesada en Guatemala fue un éxito durante la Semana Santa de 2025, al haberse generado 6,419 códigos QR de manera electrónica y gratuita, lo que permitió un control ágil y eficiente del transporte de productos esenciales a nivel nacional, según el registro de la Unidad de Tecnologías de la Información de la Dirección General de Transportes (DGT).

Este sistema fue utilizado por transportistas de productos perecederos, alimentos, bebidas, combustibles, grúas y equipos audiovisuales destinados a eventos autorizados.

El proceso de generación del código QR permitió la circulación sin contratiempos, garantizando que los transportistas cumplieran con los requisitos establecidos y facilitando su paso por las diferentes carreteras del país.



Durante el horario especial de Semana Santa, que abarcó desde las 12 horas del miércoles 16 de abril a las 24 horas del domingo 20 de abril, se realizaron:

- 4,370 consultas de códigos QR. De estas,
- 2,453 de productos perecederos,
- 1,231 de alimentos, 462 de bebidas y
- 130 a combustibles.

Con el fin de asegurar la correcta implementación y uso de la herramienta digital, la DGT organizó dos jornadas de capacitación en línea para los transportistas, enseñándoles cómo acceder al sistema y generar el QR de forma sencilla y efectiva. Esta es la primera ocasión en que la DGT implementa este sistema en Semana Santa.

La DGT agradeció la aceptación del gremio transportista al uso de esta herramienta digital y reafirma su compromiso de continuar innovando para garantizar un servicio al transporte más seguro, eficiente y transparente a través de la facilitación de la tecnología y digitalización.



Tras 12 años al frente de la iglesia católica, el Vaticano anunció la muerte del Papa Francisco

El Papa Francisco falleció esta mañana, 21 de abril, en el Vaticano en Roma. El pontífice de 88 años falleció a las 7:35 a. m., hora local, del lunes de Pascua, 21 de abril, en su residencia de la Casa Marta del Vaticano, según confirmó la Oficina de Prensa de la Santa Sede. El Pontífice dirigió la Iglesia Católica durante poco más de 12 años.

El Cardenal Kevin Farrell, camarlengo de la Santa Iglesia Romana, anunció oficialmente el fallecimiento del Papa en un mensaje de video. *"Toda su vida estuvo dedicada al servicio de Dios y de su Iglesia. Nos enseñó a vivir los valores del Evangelio con fidelidad, valentía y amor universal, especialmente por los más pobres y marginados"*, indicó.



El cardenal Kevin Joseph Farrell, Camarlengo de la Santa Romana Iglesia, anunció con tristeza el fallecimiento del Papa Francisco, con estas palabras:

"Queridos hermanos y hermanas, con profundo dolor debo anunciar el fallecimiento de nuestro Santo Padre Francisco. A las 7:35 de esta mañana, el Obispo de Roma, Francisco, regresó a la casa del Padre.

Toda su vida estuvo dedicada al servicio del Señor y de Su Iglesia. Nos enseñó a vivir los valores del Evangelio con fidelidad, valentía y amor universal, especialmente en favor de los más pobres y marginados.

Con inmensa gratitud por su ejemplo de verdadero discípulo del Señor Jesús, encomendamos el alma del Papa Francisco al infinito amor misericordioso del Dios Uno y Trino".

El presidente Bernardo Arévalo se pronunció en su red social "x", tras conocerse el anuncio del Vaticano:

"Un hombre de paz y de sabiduría. Hoy deja el mundo Papa Francisco, uno de los hombres que, en la sencillez y desde la humildad, demostró su grandeza.

Su vocación por los pobres y los más necesitados guió siempre sus pasos, y con ellos, los de muchos otros.

Su vida florece en el enorme legado que deja para la humanidad. Descanse en paz."

También se pronunció la vicepresidenta Karin Herrera, lamentando el hecho.

Mientras tanto, el Arzobispado de Guatemala expresó:

"con profundo dolor recibimos la noticia del fallecimiento del Papa Francisco. Damos gracias a Dios por su vida, su humildad y su testimonio de fe.

Concédele el descanso eterno y que brille para él la luz perpetua. Amén".

Jorge Mario Bergoglio (Papa Francisco) nació el 17 de diciembre de 1936 en Buenos Aires, Argentina. Hijo de inmigrantes italianos piamonteses, Mario Bergoglio y Regina María Sívori, creció en una familia modesta junto a sus cuatro hermanos. Su padre trabajaba como empleado ferroviario, mientras que su madre se dedicaba al hogar y la crianza de sus hijos.

El presidente Donald Trump se pronunció ante el fallecimiento del Papa Francisco, colocando la bandera de Estados Unidos a media asta, como luto por el Sumo Pontífice.

Guatemala, decretó tres días de duelo a partir del martes 22 al jueves 24 de abril.

